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特首籲的士業界勿私自「放蛇」

李家超昨日早上出席行政會議前表示，留意到公眾
熱烈討論有關網約車的事宜。他指出，執法部門如需
採取 「放蛇」行動，有嚴格規矩管制，執法人員要經
過訓練、認識法律下的規限，並確保可應付突發情
況，方可進行。

商會：非針對網約僅針對白牌車
李家超提醒未經訓練、對法律知識有限的人士不要

自行採取 「放蛇」行動，否則有誤墮法網的風險。如
有任何投訴，應向執法部門舉報，執法部門會按實際
情況採取適當行動。他又指，運輸及物流局正進行有
關網約車的政策研究，預計7月完成初步調研，在立
法會交通事務委員會介紹調研結果，並聆聽意見。

香港的士小巴商總會理事長周國強表示，商會不支

持業界自行 「放蛇」，但強調他們針對不是網約形
式，而是白牌車，如果發生意外，不但影響司機，乘
客和其他道路使用者亦可能得不到賠償。他又說，支
持的士業界要改善服務質素，但希望在當局7月公布
研究結果前，警方可以針對白牌車加強執法。

議員：報復行為會變社會矛盾
立法會交通事務委員會主席陳恒鑌亦指出， 「放

蛇」對事件沒有幫助，強調非法載客取酬是犯法，
「黑的」亦需要打擊，但有關工作應交由執法部門處

理。
立法會議員張欣宇憂慮，現時的士與網約車司機之

間互相舉報和 「放蛇」的報復式行為，會從市場矛盾
演變為社會矛盾，認為無法解決問題。他指出，的士

服務質量、拒載、濫收車資等問題只是表面現象，根
本性問題是供求失衡。他認為網約車合化法是一種解
決方法，但在考慮網約車合法化時，要有清晰的框架
和優先次序。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：邵逸夫獎理事會
主席暨評審會副主席楊綱凱及兩位邵逸夫獎理事會理
事陳偉儀和程伯中，昨日公布2024年度邵逸夫獎得獎
結果。2024年度邵逸夫天文學獎頒予印度出生的史里
尼瓦斯‧庫爾卡尼。生命科學與醫學獎平均頒予馬來
亞（現為馬來西亞）出生的鄧瑞麗和美國曼哈頓出生
的斯圖爾特‧奧金。數學科學獎則頒予南非出生的彼
得‧薩納克。

天文學獎遴選委員會主席斯科特‧特里梅因表
示，史里尼瓦斯‧庫爾卡尼在構思和領導帕洛馬瞬
變工廠和史維基瞬變探測器上成就卓越，兩項都是
具有特別用途的全自動普查，這些普及的所有結果
在事件發生後數分鐘向其他天文學家及普羅大眾公
布，是展現跨越國界的科學民主化出色例子。庫爾
卡尼的工作揭示各種各樣瞬變天體的本質、特性與
物理過程，及由此探索物理基本定律，其領域之廣
包括元素合成以至愛因斯坦的廣義相對論。

醫學獎得主研治地中海貧血
生命科學與醫學獎遴選委員會主席邦妮‧巴斯勒形

容，鄧瑞麗和斯圖爾特‧奧金的發現開發出治療鐮狀
紅血球疾病與乙型地中海貧血的療法，這些血液疾病
影響全球超過2000萬人。鄧瑞麗的發現是針對一種名
為BCL11A的基因進行干預，有可能是激活胎兒血紅
蛋白產生的一種方法。奧金則確定一組基因序列，當
使用CRISPR基因組編輯技術在老鼠血液幹細胞刪除
該位點時，能減少BCL11A製造，重新啟動胎兒血紅
蛋白產生，而治癒疾病。兩種鐮狀紅血球疾病療法已
獲批。兩人工作展示基礎研究、疾病研究與轉化醫學
如何推動拯救生命的變革性療法發展。

數學科學獎遴選委員會主席伊蓮‧埃斯諾指出，
彼得‧薩納克率先開展在薄群軌道生成的稀疏子集
中尋找多項式殆素數值的研究。薩納克預見到一個
薄群中的有限商群的擴展特性可用於產生殆素數，
從而發展出仿射篩法。其獨特遠見開啟廣泛研究項
目，將數論、組合學、分析學、動力學、幾何學與
譜理論融為一體。

「邵逸夫獎」每項獎金為120萬美元，今年為第
21屆頒發，頒獎典禮定於11月12日舉行。

規管網約車7月發表初研結果

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：近日網上流傳多段的士司機自發 「放
蛇」 打擊白牌車的短片，他們刻意乘搭白牌車，並在到達目的地後報警，企
圖通過這種方式打擊非法營運，引發社會關注。行政長官李家超昨日提醒市
民，有關行動涉及法律問題，重申有任何投訴應向執法部門舉報；又表示運
輸及物流局正就規管網約車做政策研究，當局會在今年7月完成初步調研，
向立法會匯報。此外，多名立法會議員亦憂慮有關行為會引發矛盾，強調
「放蛇」 無助解決問題。

邵逸夫獎結果出爐
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【香港商報訊】記者唐信恒報道：共享基金會今
年踏入 6 周年，其中一個旗艦項目是進行白內障手

術。日前總幹事陳英凝向記者分享了基金會的相
關工作及進展。陳英凝介紹，共享基金會於 2021
年與廣西壯族自治區衛生健康委員會簽署消除白
內障致盲項目合作備忘錄，並在 2022 年9 月開設老
撾全國項目，約一年完成首都積存個案後遷往北
部琅勃拉邦，再於 5 個月後完成目標的眼科手術，
前赴占巴塞省，進行老撾南面、接壤越南和柬埔
寨地區所需的白內障手術。而柬埔寨項目於 2022
年 12 月啟動，經歷 16 個月努力， 「希望能在 6 月
中與柬埔寨政府宣布波羅勉省再沒有積壓的白內
障項目」。

廣西壯族自治區衛生健康委員會主任杜振宗表
示，消除白內障致盲項目是廣西全面對接粵港澳大
灣區發展、從地方層面服務 「一帶一路」倡議、增
進民心相通的援外醫療創新舉措。項目啟動以來，
廣西整合全區眼科醫療資源，已先後向老撾、柬埔
寨派出14批次眼科醫療隊，免費實施7090例白內障

復明手術，手術效果良好，贏得廣泛讚譽。
陳英凝回憶，當時與柬埔寨政府商討合作時計劃

只於一個省進行，現時會繼續與廣西壯族自治區合
作，於其他省份進行全面消除積存的白內障手術。
她說，截至17日，接受過篩查病人超過一萬名，而
老撾、柬埔寨原本合計要進行近兩萬宗手術，柬埔
寨政府當時評估有 8000 例至一萬例手術，現在約
4500例已完成。

另一大類項目與登革熱相關
此外，共享基金會另一大類項目是與登革熱相

關，原本進行眼科手術的老撾、柬埔寨、東西非和
洪都拉斯，都有進行登革熱項目。陳英凝指，中老
鐵路的登革熱項目是破天荒，放滿滅蚊燈、醫護站
有快速測試，而50％患者是無症狀，若果遭蚊叮咬
後傳播他人都不知道，幸好老撾政府與內地雲南省
願意一同進行登革熱防控工作。

共享基金會：免費白內障手術贏得老柬讚譽
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的士業界近日自行 「放蛇」 打擊白牌車，在啟德
郵輪碼頭報案要求警方介入調查。

邵逸夫獎得獎者名單。


